

Economía, finanzas y negocios

# «Con tanta ideología estamos poniendo en riesgo a **Ecopetrol**»: José Manuel Restrepo

En un video en TikTok, José Manuel Restrepo Abondano, exministro de Hacienda, cuestionó la influencia de la ideología en decisiones que, según él, ponen en riesgo el futuro de **Ecopetrol** y la economía colombiana.

12 agosto, 2024 | Por Daniel García



Foto: Semana

Compartir



En un video publicado recientemente en su cuenta de TikTok, el exministro de Hacienda y actual rector de la Universidad EIA, [José Manuel Restrepo Abondano](#), lanzó una dura crítica contra las decisiones políticas que, según él, están afectando seriamente a **Ecopetrol**, la empresa más grande de Colombia y una de las más importantes en el sector energético de la región.

Restrepo, quien ha sido una figura clave en la política económica del país, comenzó su intervención cuestionando el impacto de la ideología en la formulación de políticas públicas. «Yo me pregunto y les pregunto cuál es el costo de que en política pública le metamos tanta ideología», expresó en el video, que ha generado amplio debate en redes sociales y en los círculos políticos del país.

## Impacto de las decisiones políticas en **Ecopetrol** según José Manuel Restrepo

El exministro señaló que las decisiones tomadas bajo el prisma de una ideología pueden tener efectos devastadores para la economía del país. «La decisión de no firmar nuevos contratos de exploración de gas y petróleo en Colombia es muy costosa», subrayó Restrepo.

Quien mencionó cifras alarmantes sobre el impacto económico de esta política. Según sus cálculos, la negativa a continuar con estos contratos podría costarle al país alrededor del 5.6% del Producto Interno Bruto (PIB), el 35% de la inversión extranjera directa, el 40% de las exportaciones y el 80% de las regalías que sustentan la inversión en los departamentos de



Última hora

Colombia. Además, un 20% de los ingresos fiscales del país también se verían afectados. «Es tremendamente costosa», reiteró Restrepo, alertando sobre las graves repercusiones que estas decisiones pueden tener en el futuro económico de Colombia.

**Por qué es importante:** Las palabras de Restrepo subrayan la importancia de tomar decisiones informadas y pragmáticas en la gestión de empresas estatales como **Ecopetrol**. El impacto económico que una política basada en la ideología podría tener en Colombia es monumental, afectando directamente la estabilidad fiscal, la inversión extranjera y, en última instancia, el bienestar de los ciudadanos.

**Ecopetrol** no es solo una empresa; es un pilar fundamental de la economía colombiana. Las decisiones que afectan a esta compañía tienen repercusiones que van más allá del sector energético, afectando todo el tejido económico y social del país. Según Restrepo, la ideología, si no se maneja con cuidado, puede convertirse en un obstáculo para el crecimiento y la sostenibilidad a largo plazo de Colombia.

Le puede interesar: [Entrevista | Jabar Singh revela proyecciones de Scotiabank Colpatría y explica cómo Colombia debe afrontar este ciclo económico difícil](#)

#### Detalles

Restrepo también se refirió a un caso específico que ilustra, según él, el problema de la interferencia política en las decisiones empresariales. Se trata de la reciente decisión de **Ecopetrol** de no seguir adelante con una inversión minoritaria del 30% en la compañía estadounidense CrownRock, en la cual ya era socio Occidental Petroleum Corporation.

«Esta decisión ya estaba prácticamente tomada en los órganos de gobierno de **Ecopetrol**», explicó Restrepo, quien detalló que el Comité de Inversiones, el Comité de Negocios y el Comité de Auditoría de la Junta Directiva de la filial de **Ecopetrol** en Estados Unidos habían dado su aprobación a la inversión. Esta operación, según el exministro, habría significado un crecimiento de la producción en 65,000 barriles diarios adicionales, lo que representa un aumento del 9% en la producción total de la compañía.

Además, Restrepo destacó que la inversión habría incrementado las reservas de petróleo de **Ecopetrol** en 212 millones de barriles, un crecimiento del 9%. «Esto significaba más utilidades para la compañía y para los dividendos de los accionistas», agregó, mencionando que la operación habría generado entre 1.3 y 1.6 billones de pesos adicionales en utilidades anuales, y entre 2 y 3 billones de pesos adicionales en generación de valor para la compañía.



#### Empresas

'Asientos juntos', el nuevo producto de Wingo que busca mejorar experiencia para parejas

#### Noticias de Medellín

Medellín se prepara para recibir EXPOCAMACOL 2024, la Feria de construcción más importante de Latinoamérica

#### Empresas

Cementos Argos innova con cemento estructural en saco soluble

#### Empresas

Ventas de acciones de EPM en Tigo-UNE se extenderían hasta el 2025

#### Economía, finanzas y negocios

Bruce Mac Master advierte sobre los riesgos de las inversiones forzosas de Gustavo Petro





Foto: Alcaldía de Bogotá

**Contexto:** **Ecopetrol** ha sido un jugador clave en la economía colombiana durante décadas. Fundada en 1951, la compañía ha evolucionado hasta convertirse en una de las principales productoras de petróleo y gas en América Latina. En 2007, se abrió al mercado de capitales, permitiendo la participación de accionistas minoritarios, lo que diversificó su base de capital y aumentó su responsabilidad frente a una gama más amplia de interesados.

Sin embargo, en los últimos años, **Ecopetrol** ha enfrentado desafíos significativos, desde fluctuaciones en los precios internacionales del petróleo hasta presiones para adaptarse a la transición energética global. Estas presiones han llevado a debates sobre la dirección futura de la compañía y el papel del Estado en su gestión, especialmente en un contexto político donde la ideología juega un rol cada vez más prominente en la toma de decisiones.

Le puede interesar: [Crecimiento económico de EE.UU. fue más lento de lo esperado en el primer trimestre de 2024, se ubicó en 1,3%](#)

**Panorama general:** El debate sobre el futuro de **Ecopetrol** refleja tensiones más amplias en la economía colombiana. Por un lado, está la necesidad de mantener la competitividad en un mercado energético global cambiante, donde las fuentes de energía renovable y la transición energética ganan protagonismo. Por otro lado, está la realidad de que el petróleo sigue siendo una fuente crucial de ingresos para Colombia, tanto en términos de exportaciones como de financiamiento estatal.

La intervención política en empresas estatales no es un fenómeno nuevo en Colombia ni en América Latina. Sin embargo, lo que está en juego, según Restrepo, es el futuro de una de las pocas empresas que aún generan un impacto significativo en la economía nacional. Su llamado a un enfoque más pragmático es un recordatorio de que, en última instancia, las decisiones deben basarse en hechos y resultados, no en ideologías.

En resumen, las palabras de Restrepo destacan la importancia de manejar a **Ecopetrol** con una visión clara y pragmática, evitando que la ideología interfiera en decisiones que podrían poner en riesgo no solo a la empresa, sino también el futuro económico del país.

Es importante señalar que este martes 13 de agosto, **Ecopetrol** presentará sus resultados financieros correspondientes al primer semestre de 2024.

@jrestrep

#petroleo #accionistas #minoritario  
 #destruccion @El Colombiano @EL  
 HERALDO @El País Cali @EL TIEMPO  
 @El Meridiano @El Espectador @La  
 Luciérnaga @El Espectador @La FM  
 @RCN Radio Colombia @bluradioco  
 @caracoltv @rcn @Noticias Caracol  
 @NoticiasRCN

*Haz clic para aceptar cookies de marketing y permitir este contenido*

🎵 *sonido original – José Manuel Restrepo Abondano*

Lea también: Tres hechos relevantes de esta semana: **Ecopetrol** entrega resultados financieros, PIB y sigue tensión en Venezuela

TAGS [decisiones empresariales](#) [economía nacional](#) [Impacto económico](#)  
[inversión energética](#) [José Manuel Restrepo](#) [Política Pública](#) [transición energética](#)



 ¿Quieres estar siempre informado? Haz de 360 Radio tu fuente de noticias



## Le puede interesar



**Empresas**  
 'Asientos juntos', el nuevo producto de Wingo que busca mejorar experiencia para parejas



**Noticias de Medellín**  
 Medellín se prepara para recibir EXPOCAMACOL 2024, la Feria de construcción más importante de Latinoamérica



**Empresas**  
 Cementos Argos innova con cemento estructural en saco soluble



**Empresas**  
 Ventas de acciones de EPM en Tigo-UNE se extenderían hasta el 2025



Contacto: [comunicaciones@360radio.com.co](mailto:comunicaciones@360radio.com.co)  
Área Comercial: [comercial@grupogaviriacano.com](mailto:comercial@grupogaviriacano.com)

Medio de comunicación enfocado en los principales hechos políticos, económicos, sociales y de opinión. Estamos en radio, internet y publicaciones impresas.

[Economía, finanzas y negocios](#)

[Política](#)

[Infraestructura](#)

[Noticias de Medellín](#)

[Noticias de Bogotá](#)

[Confidenciales](#)

[Columnas](#)

[Observatorio TIC](#)

[Deportes](#)

[Entretenimiento](#)

[Editorial](#)

[Revista 360](#)

[Política de Cookies](#)

[Políticas de protección y privacidad de datos](#)

